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２０１８年１１月のロータリーレートは１ドル＝１１２円

金沢百万石

2018-19年度RI 会長

バリー・ラシン氏

East Nassauロータリークラブ

バハマ（ニュープロビデンス島）

2018-19年度ガバナー

若林啓介氏（富山RC）

点 鐘

１．国歌『 君が代 』

２．ロータリーソング

『それでこそロータリー』

３．四つのテスト

４．武藤清秀会長挨拶

《食 事》

５．ゲスト・ビジターのご紹介

(1) ゲスト

〔卓話者〕(株)ノエチカ ディレクター 高山 健太郎（たかやま けんたろう）様

〔米山奨学生〕 李紅艶（リ コウエン）さん

(2) ビジター なし

６．米山奨学生へ奨学金の支給

最近は論文と資格の準備をやっているところです。これからも頑張ります。

７．今月の誕生者の紹介

１日 水野 陽子 会員 ２４日 井上 正雄 会員

４日 東海林也令子 会員 ２７日 炭谷 亮一 会員

７日 武藤 清秀 会員 ２９日 矢来 正和 会員

８． 幹事報告・委員会報告

〔幹事報告〕大路孝之前幹事：

①本日例会終了後、３Ｆ「孔雀の間」で理事会を行います。

②北海道いぶり東部地震に対する義援金について、先日クラブのﾆｺﾆｺ会計より

43,000円を送金したところですが、2610地区より総額273万円の募金が完了した

旨報告がありました。ありがとうございました。

〔委員会報告〕

上田喜之会員：

来週オープンロータリー例会を行います。出欠がまだの方は受付でご記入ください。多数

の皆様にご出席いただきますようよろしくお願いいたします。

例会便り
第 938 回

11 月 8 日

例会出席 18/43 41.86 ％

ホテル日航金沢３Ｆ

助田忠弘 S.A.A.

Kanazawa Hyakumangoku
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谷伊津子会員：回覧しています冊子について職業奉仕委員会からのお知ら

せです。昨年下口ガバナーが作られた「ロータリー歴史探訪 シェルドン

の実像を追って」を教科書に職業奉仕委員会としての勉強会をやっていた

だきたいということで、以前にもお知らせしていますが、いよいよ始めた

いと思います。決まりましたらお知らせしますので、ご出席をお願いいた

します。

武藤清秀会長：いま購入希望を回覧している冊子「ロータリー歴史探訪 シェルドンの実

像を追って」については地区のホームページで閲覧・ダウンロードもできますのでそれで

内容を見ていただいてもいいかと思います。

宮永満祐美会員：ご報告が３点あります。①２０周年の時にクラブで寄付をさせていただ

いたアートグミさんの冊子をテーブルに置いてあります。江守会員が載って

います。

②炭谷ガバナーの時に行った地区大会でメイン講師のＮＹメトロポリタン美

術館にいらっしゃった土肥先生が、今富山で２人展をされています。当初は

個展の予定だったそうですが、気持ちが落ち込んでいた友人を盛り上げよう

と２人展になったということです。9.11の時マンハッタンにいらっしゃって、

それをテーマにした絵でした。明るい色も使われて希望を持てるような素敵な絵でした。

富山の北日本新聞者のギャラリーで13日までとのことです。

③退会された衣川会員にメッセージを寄せましたら、現在千葉にお勤めになっているとの

ことでした。ロータリーの皆さん東京へいらしたら是非連絡をくださいとのことでした。

９．ニコニコＢＯＸ紹介 \6,000- 本年度\141,200- 残高\4,194,365-

武藤清秀会長：皆さん今晩は。地区大会お疲れ様でした。(株)ノエチカ高山健

太郎様卓話よろしくお願いします。李紅艶さんようこそ。

大路孝之会員：高山様 本日の卓話、よろしくお願いします。

宮永満祐美会員：①高山様をおむかえして。 ②娘の作品がようやくアートシ

ョップに展示できることになりました。

１０． 卓 話

高山健太郎氏「 文化芸術活動を通じた北陸地域の活性化 」

紹介者：宮永会員

随分前に金沢２１世紀美術館の秋元前館長に卓話をしていただきまして、その中で「アートにはマネ

ージメントする人材が必要だ」と何度もおっしゃった記憶があります。おそらくその後に高山さんが金

沢にお越しになったのではないかと私は推測しております。アートで金沢ではなくてはならない存在で

す。

[プロフィール]

1982年大阪市生まれ。

ニューヨーク市立大学

ハンター校付属語学学

校修了。

2004年より公益財団法

人福武財団にてベネッ

セアートサイト直島の

アートプロジェクトに

関わる。
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「地中美術館」、「豊島美術館」の作品管理や、「瀬戸内国際芸術祭2010」、「NAOSHIMA

STANDARD 2」などの企画展に従事。

2012年～2013年までstudio-Lに参画。主な仕事に、「水都大阪フェス2012」、「府営公園

泉佐野丘陵緑地」などがある。

2013年より株式会社ノエチカのディレクター。主な仕事に、「KUMU金沢」アート・工芸監

修、「HATCHi金沢」コンテンツディレクション協力などがある。

点 鐘

パストガバナーからの手紙 367回 2018.11.15 炭谷 亮一

スマートタウン（光熱費ゼロ住宅）実験

湘南の海に程近い辻堂駅近くに東京ドーム約４個分の広大な敷地にパナソニックなどが

運営する環境配慮型都市（スマートタウン）がある。最大の特徴は街全体で低炭素を目指

す点だ。CO₂排出７０％削減、再生エネルギー利用３０％以上の目標を掲げ、多くの太陽

光パネルが設置されている。約６００戸の住居にすべてが「CO₂収支ゼロ」住宅だ。購入時

から出力４．７キロワットの太陽光パネルと蓄電池が備え付けられ、エネファームとエコ

キュートのどちらかを選んで組み合わせる。この合わせ技によるCO₂削減で排出量をカバ

ーし、CO₂収支ゼロを実現する。

これらの省エネ機器がつくことで戸建て価格は敷地面積１２０平方メートル前後で６００

０万円台前半が中心で、周辺相場より１０００万円以上高い。日々の省エネに加え、自家

発電（太陽光パネル）による経済的うまみがある。以前の住居では２０万円以上の光熱費

（電気代＋ガス代）がかかっていたが現在は０円で、太陽光発電ができない夜や悪天候時

は電力を買うことになるが、余剰電力は太陽光固定価格買い取り制度（ＦＩＴ）１キロワ

ットあたり３１円で売却している。その為１６年度に得た差額（収入）は６万３０００円

で１６０万円のパネル代は６年余りで回収できる見込みだ。

現在は投資に見合ったリターンが期待できるが、１９年度の新規ＦＩＴで１８円程度にな

りそうで発電は自家消費する方がメリット大である。すべての省エネ機器１０００万（太

陽光パネルを含む）を償却するには３０数年かかり投資に見合ったリターンは期待できな

い。

同様の実験を試みている住宅メーカー積水化学工業によれば、断熱性の高い住宅、太陽光

発電設備、ＥＶ（電気自動車）の蓄電設備を組み合わせ、電力を自給できるかの検証を１

６年８月から１７年７月までの１年間、ＥＶと住宅をつなげる同社の電力融通システムを

導入しているユーザーの電力需給状況を調査した。そこでわかったことは「ＥＶを持つ家

庭では電力自給率を約８０％まで高められる」と結論づけた。再生エネルギーやＥＶなど

の技術革新が進んだ場合、電力の完全自給が可能と結論づけている。通常一般家庭で年２

０万円の消費電力を自前ですべて行うとすると、パナソニックの例のように１０００万余

分に建築と省エネ機器費用が必要で元を取るのに５０年必要となってくる。

家の修理、建て替え等を考えると電力は買った方が安い。まあエコに協力するのだから割

高でもかまわない方にはお勧めかもしれない。
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実りの秋

2018～19理事役員名

役員（8名）

会長 武藤清秀 会長ｴﾚｸﾄ 大路孝之 副会長 江守道子 幹事 井上正雄

副幹事 東海林也令子 会計 西村邦雄 S.A.A. 助田忠弘 直前会長 上杉輝子

理事（14名）

常任理事： 石丸幹夫 吉田昭生

理事会オブザーバー・アドバイザー：パストガバナー 炭谷亮一 地区パスト幹事 岩倉舟伊智

例会場 ホテル日航金沢5F〒920-0853金沢市本町2-15-1 T076-234-11111 例会日時 木曜日19：00

事務室 ライブ１ビル2F〒920-0852金沢市此花町3-2 T076-262-2211 F076-262-2241

E-mail khrc@quartz.ocn.ne.jp ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞURL http://100rc.jp/

事務局執務時間 月火水金10：00～15：00 休憩時間12：00～13：00 休日（土日祝日)

クラブ例会予定
11/15 オープンロータリー例会

／ 3F「ﾙﾐｴｰﾙ」
11/22 蒲田ちか氏 （株）ﾛｰﾀｽ

ｺﾝｾﾌﾟﾄ社長／ 5F「ｵｰｷｯﾄﾞ」
11/29 親睦会（会場変更例会）

／ﾗ・ﾍﾞｯﾄﾗ・ﾀﾞ・ｵﾁｱｲ ｶﾅｻﾞﾜ
12/6 年次総会 理事会
12/13 会場変更例会／招龍亭
12/20 年忘れ例会
1/9（水）18:30 金沢東急 H ５ F

「８ＲＣ新年合同例会」


